
имена существительные 
бывают:

•  собственными:
 имена John, Mary,
 фамилии McDowell, Stuart,
 географические названия рек, озёр, городов и 

т. д. London, the Tames,
 названия гостиниц, парков, газет  и т. д. 

Hilton Hotel, Hyde Park, The Daily News



•  нарицательными 
названия явлений, предметов, веществ, 

понятий и пр.
rain, sun, book, iron, glass, love, hate 

имена существительные 
бывают:



Множественное число образуется 
путём добавления

 окончания  -s

one book-three books



К существительным, оканчивающимся на 
шипящие (-s, -ss, -sh, -ch, -x), а также -o 

добавляется окончание  -es.

bus-buses
dress-dresses
dish-dishes
peach-peaches
box-boxes
potato-potatoes
tomato-tomatoes



Некоторые существительные, 
оканчивающиеся на –o, 

приобретают только –s.

radio-radios
piano-pianos
studio-studios
kilo-kilos
video-videos



существительные, оканчивающиеся на:

гласная +  -y       добавляем      -s
 toy-toys
 boy-boys

cогласная + -y        меняем -y на  -ies
 сherry-cherries
  lady-ladies



Существительные, оканчивающиеся
 на -f или -fe, теряют -f или -fe 

и приобретают –ves:

         loaf-loaves
         wife-wives

                     Но! roof-roofs
                                     giraffe-giraffes
                                     cliff-cliffs



  ИСКЛЮЧЕНИЯ:

child-   children            goose-   geese
man-     men                  mouse-  mice
woman- women              sheep-   sheep
foot-    feet                  ox-        oxen
tooth-  teeth                deer-     deer



ИСЧИСЛЯЕМЫЕ   СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ

• обозначают то, что можно посчитать

one book, two books, three books

• потребляются в ед. числе с артиклем a/an 
• соотносится с глаголом “to be” 
   в ед. числе  -is    во мн. числе –are

this apple is sweet, those apples are sweet



• обозначают то, что нельзя сосчитать
• не имеют формы мн. числа
• употребляются с глаголами в ед. числе
• не употребляются с a/an

some meat     a meat (нельзя)

неисчисляемые существительные



к неисчисляемым относятся 
существительные, обозначающие

• еду (cheese, salt, pepper, meat, butter, 
honey, ham, chocolate и т. д.)

• жидкости (coffee, milk, water, tea, wine, 
lemonade, oil, petrol и т. д.)

• материалы (silver, iron, paper, wood)
• понятия (beauty, love, happiness)
• разное (hair, money, advice, news, snow, 

weather)



Для указания количества 
(исчисляемые и неисчисляемые 

существительные) 
используются такие слова, как

 
 a jar, bottle, piece, loaf, cup, bar, glass, 

kilo, carton, bowl, can, jug, slice, tin, 
packet и т. д.

 + of

Don’t forget to buy me a jar of olives.
They opened ten bottles of champaign.


